



ChatGPT Text zum Artikel
„Die Parallelwelt zwischen Politik und Wirtschaft / Wirklichkeit“: ein Aufruf zur Veränderung“
von Dr. Annette-Louise Hirmer

(erschieden im [The Grow Magazin](#) Fifth Edition 2023, Seite 30)
Stand: 18.06.2023

Aufbau:

- | | |
|--|-----------|
| 1. Informationen zur Erstellung des ChatGPT Textes | Seite 1/4 |
| 2. ChatGPT Text | Seite 3/4 |

I. Informationen zur Erstellung des ChatGPT Textes

Der ChatGPT Text wurde von [Sym GmbH](#) (Michael Schvienbacher) zur Verfügung gestellt. Die Formatierung des Textes (Absätze, Hervorhebungen) erfolgte im Nachgang durch Dr. Annette-Hirmer.

Zur Erstellung des Textes wurden folgende Punkte eingegeben:

1. Formale Angaben: 800 bis 1000 Wörter oder 2 DIN A4 Seiten mit Schriftgröße Arial 12
2. Inhaltliche Angaben: Eingabe gelbmarkierter Textbausteine aus Originaltext
 1. Eine Zusammenstellung von persönlichen Gedanken einer Familienunternehmerin aus München in 3. Generation
 2. Corona-Pandemie etwas Positives: Brennglas wirtschaftliche und gesellschaftliche Probleme, Missstände und Ungleichheiten aufdeckte, beitrug als unmöglich bezeichnete Themen umgesetzt
 3. Videokonferenzen, Webinare, Home Office oder auch digitale Verkaufsmöglichkeiten.
 4. Für mich offenbarte Parallelwelt zwischen Politik und Wirtschaft / Wirklichkeit.
Vor Corona sehr gut – seit Jahrzehnten
 5. Jetzt sieht es aber anderes aus
 6. Corona, Ukraine Krieg, Inflation sowie steigende Energie- und Finanzierungskosten meisten Unternehmen und Bürgern die Liquiditäts-Reserven aufgebraucht, Verschuldungsgrad erhöht , hohe Anstrengungen diese zu bewältigen
 7. Geringer Teil Gewinner dieser Zeit
 8. Verabschiedete, anstehende oder angedachte Regelungen zu Home Office, 4-Tage-Woche, Arbeitszeiterfassung, Gendern, beruhen auf guten und richtigen Absichten, (teilweise) in der Umsetzung nicht zu Ende gedacht und verschlingen zwei wertvolle Ressourcen: Zeit und Geld



9. Neben mehr Komplexität, Bürokratie und Zeitaufwand führen diese Regelungen zu drei Punkten: unmündige Bürger, Verlust der unternehmerischen Freiheit und Verschwendung von Steuergeldern
10. Wir brauchen aber mündige Bürger, die nicht nur für sich selbst Verantwortung übernehmen, sondern auch für ihren Staat und ihre Gesellschaft
11. Dafür brauchen sie unternehmerische Freiheit entlang eines sinnvollen Rahmens und die Gewissheit, dass Steuergelder zielführend eingesetzt werden
12. Warum solche Diskrepanz zwischen Politik und Wirtschaft / Wirklichkeit?
13. Keine einheitliche, übergreifende Vision von Deutschland
14. Die eingesetzten Maßnahmen nicht auf diese Vision einzahlen,
15. Die Führungsmannschaft in ihren Stärken, Talenten und Fähigkeiten nicht divers genug ist
16. Und ein leistungsorientiertes Vergütungssystem - eine attraktive Arbeitgebermarke - fehlt
17. Unternehmen erfolgreich sind, wenn sie folgende 8 Kernaspekte berücksichtigen:
 1. Visions- & Strategiekonformität
 2. Kundenorientierung
 3. Prozessorientierung
 4. Ganzheitlichkeit
 5. Rollen-Denken
 6. Kommunikation
 7. Glaubwürdigkeit
 8. Messbarkeit
18. Abschluss- und Gretchenfrage: Warum wenden wir diese Erfolgskriterien der Wirtschaft nicht auf die Politik an? Wie schön wäre es mit The Grow eine eigene Deutschland Vision zu erarbeiten und zu verbreiten?



ChatGPT Text zu ALH Artikel „Die Parallelwelt zwischen Politik und Wirtschaft / Wirklichkeit: ein Aufruf zur Veränderung (Stand: 18.6.23)

II. Chat GPT Text

Brennglas der Veränderung: Persönliche Gedanken einer Familienunternehmerin aus München

Als Familienunternehmerin in der 3. Generation habe ich in den letzten Jahren eine Vielzahl von Veränderungen und Herausforderungen erlebt. Doch nichts hat die Welt so nachhaltig verändert wie die **Corona-Pandemie**. Wenn man jedoch versucht, etwas Positives aus dieser schwierigen Zeit zu ziehen, dann ist es die Tatsache, dass sie wie ein **Brennglas** gewirkt hat. Sie hat wirtschaftliche und gesellschaftliche Probleme, Missstände und Ungleichheiten schonungslos offengelegt und dazu beigetragen, dass bis dahin als unmöglich geltende Themen schnell umgesetzt wurden. Videokonferenzen, Webinare, Home Office und digitale Verkaufsmöglichkeiten sind nur einige Beispiele für die rasche Umsetzung neuer Technologien und Arbeitsmodelle.

Die Pandemie hat uns gezeigt, dass Veränderungen möglich sind, wenn der Druck groß genug ist. Doch neben diesen positiven Aspekten hat sie auch eine traurige Wahrheit offenbart: **die Parallelwelt zwischen Politik und Wirtschaft bzw. Wirklichkeit**. Vor der Pandemie ging es den meisten Unternehmen und Bürgern in Deutschland seit Jahrzehnten gut. Die politischen Entscheidungen spielten in der Wirtschaft nur eine marginale Rolle. Man konnte es sich leisten, dass die Politik mehr oder weniger machen konnte, was sie wollte. Doch seit Corona hat sich die Situation drastisch geändert.

Die Auswirkungen der Pandemie, der Ukraine-Krieg, die steigende Inflation sowie Energie- und Finanzierungskosten haben bei den meisten Unternehmen und Bürgern die Liquiditätsreserven aufgebraucht und den Verschuldungsgrad erhöht. Die Bewältigung dieser Herausforderungen erfordert enorme Anstrengungen, und nur ein geringer Teil der Unternehmen und Bevölkerung sind Gewinner dieser Zeit.

In dieser Phase wurden **Verordnungen** zu Themen wie Home Office, 4-Tage-Woche, Arbeitszeiterfassung und Gender erlassen oder sind in Planung. Diese Regelungen beruhen auf **guten Absichten** und sind richtig, doch sie wurden teilweise **nicht zu Ende gedacht** und **verschlingen wertvolle Ressourcen** wie **Zeit und Geld**. Die Komplexität, Bürokratie und der Zeitaufwand, der mit ihnen einhergeht, führen zu einer **Entmündigung der Bürger, einem Verlust der unternehmerischen Freiheit** und **einer Verschwendung von Steuergeldern**. Wir brauchen jedoch mündige Bürger, die nicht nur für sich selbst Verantwortung übernehmen, sondern auch für ihren Staat und ihre Gesellschaft. Dafür benötigen sie unternehmerische Freiheit innerhalb eines sinnvollen Rahmens und die Gewissheit, dass Steuergelder zielführend eingesetzt werden. Leider besteht eine Diskrepanz zwischen Politik und Wirklichkeit.

Aus meiner Sicht liegt dies daran, dass es **keine einheitliche, übergreifende Vision von Deutschland** gibt, auf die alle Maßnahmen einzahlen sollten. Zudem **fehlt** es an einer **diversen Führungsmannschaft**, die ihre Stärken, Talente und Fähigkeiten einbringt, sowie an einem **leistungsorientierten Vergütungssystem**, das eine **attraktive Arbeitgebermarke** schafft.



ChatGPT Text zu ALH Artikel „Die Parallelwelt zwischen Politik und Wirtschaft / Wirklichkeit: ein Aufruf zur Veränderung (Stand: 18.6.23)

Unternehmen sind **erfolgreich**, wenn sie bestimmte **Kernaspekte** berücksichtigen:

1. Visions- und Strategiekonformität,
2. Kundenorientierung,
3. Prozessorientierung,
4. Ganzheitlichkeit,
5. Rollen-Denken,
6. Kommunikation,
7. Glaubwürdigkeit und
8. Messbarkeit

Warum wenden wir diese Erfolgskriterien nicht auch auf die Politik an? Wie schön wäre es, mit The Grow eine eigene Deutschland Vision zu erarbeiten und zu verbreiten?

Abschließend stellt sich die **Gretchenfrage**: Warum setzen wir nicht die **bewährten Erfolgsprinzipien der Wirtschaft in der Politik** um? Indem wir die Visionsbildung, Kundenorientierung, Prozessoptimierung, ganzheitliches Denken, klare Kommunikation, Glaubwürdigkeit und messbare Ziele als Grundlage politischen Handelns nutzen, könnten wir gemeinsam eine **bessere Zukunft für Deutschland** schaffen.

Es liegt an uns, diese Diskrepanz zu überwinden und eine Vision zu entwickeln, die alle Menschen in Deutschland miteinbezieht und ihnen die Möglichkeit gibt, Verantwortung zu übernehmen.

Lasst uns gemeinsam die Chancen nutzen, die uns die Veränderungen der letzten Jahre aufgezeigt haben, und die **Politik zu einem Ort** machen, der von **unternehmerischem Denken, Freiheit und Effizienz** geprägt ist.

ChatGPT Text (Sym GmbH) im Auftrag von Dr. Annette-Louise Hirmer